

UNIÓN REPUBLICANA

PERIODICO REPUBLICANO

Director: D. Manuel Perez y Perez

LIBERTAD, IGUALDAD Y FRATERNIDAD

Precios de suscripción

EN TODA ESPAÑA AL MES

Cincuenta céntimos de peseta.

Número suelto 20 idem.

DIAS DE PUBLICACION

3, 10, 18 y 26 de cada mes

No se devuelven originales

OFICINAS

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION:

RIO, NUM. 10

CONSEJO

Hoy es la segunda vez que el pueblo de Orihuela acudirá a los comicios para ejercer el más noble, el más augusto de los derechos del ciudadano, el que representa la verdadera soberanía nacional, el que significa la libre voluntad de los hombres capaces para gobernarse y gobernar; por segunda vez hoy, decimos, los oriolanos votarán al señor Ballesteros para que represente en cortes este distrito como diputado demócrata.

Vamos, porque es de actualidad, á dar algunos consejos al señor Ballesteros, que como de enemigos políticos han de ser leales; porque dice la locución «del enemigo el consejo.»

No es lícito, Sr. Ballesteros, presentarse candidato á diputado por un distrito con el carácter de demócrata, sin que se vea aparecer la democracia en ninguno de los actos ejecutados por el diputado ya elegido. No es lógico que el hombre que ostenta la representación de un pueblo que desea vivir la vida intensa y progresiva de la libertad, vaya cogido de la mano como si fuera de la nodriza, de otro hombre que ya probamos en nuestro número anterior, no había hecho nada por su distrito. Orihuela es mayor de edad y quiere que sus diputados lo sean también y en este concepto debe rechazar á los que aún se encuentran en la lactancia; á los *cuneros* que paralizan la actividad y las iniciativas de los que

váliendo más que ellos, por un capricho de la suerte están por debajo de ellos.

Desde el mes de Julio de 1903, ha seguido en Orihuela el señor Ballesteros la misma política infecunda que su antecesor el señor Ruiz Capdepón. Mal espejo es el Sr. Capdepón para mirarse en él. Mal ejemplo para ser imitado por el señor Ballesteros; si este continúa por el camino que aquel le traza, sólo conseguirá dos cosas; matar el partido liberal oriolano y fomentar la anarquía política que desde hace dos años se enseorea de este pueblo.

El Sr. Ballesteros en nuestro concepto debe volar por cuenta propia y romper el hilo que le ata á un hombre que ha desarrollado en nuestro país una política á todas luces funesta.

No se nos objete que al obrar de esta manera el Sr. Ballesteros, sería un ingrato. La gratitud tiene sus límites y si esta le obliga á tanto que por servir á un amigo ha de perjudicar los intereses generales de un pueblo, más le valiera dejar el cargo de diputado para que lo desempeñara otro, que libre de compromisos particulares, no tuviera más compromisos que los intereses de sus electores.

La noche en que fué elegido diputado por primera vez por este distrito el señor Ballesteros, ofreció ser un diputado liberal; no lo dudamos, ha demostrado serlo para con sus enemigos los reaccionarios dejándoles cometer toda clase de tropelías y abusos,

sin llevarlos á la barra; esto es ser muy liberal, pero es ser más liberal todavía satisfacer los deseos y la voluntad de los verdaderos liberales, que son á los que debe el triunfo de su candidatura y que están muy disgustados de la gestión del señor Ballesteros. Si este quiere conservar su investidura de diputado, es preciso que complazca en primer término á sus amigos y á los liberales de todos los grupos y despues, como la libertad es igual para todos, á los que no lo sean.

El Sr. Ballesteros debe formar un plan político en consonancia con las necesidades del país, y sin descanso trabajar incesantemente en el parlamento y en los ministerios hasta conseguir las reformas que nos benefician y que necesitamos y si no puede alcanzar ninguna, dejar el puesto á otro hombre de más arresto y de más influjo. Esto sería verdaderamente patriótico, lo demás, es egoísta, indigno.

Nosotros queremos recibir los beneficios conseguidos directamente por nuestro diputado; de ningún modo por medio de una tercera persona que achique los merecimientos que debe tener el representante de un distrito de la importancia de Orihuela. Con esto queremos decir que nos duele que el señor Ballesteros quiera hacer saber que si algo se alcanza en bien de esta municipalidad, es debido al Sr. Capdepón, como el dice, porque para ese viaje no necesitábamos diputado,

nos bastaría con el Sr. Capdepón.

Si el Sr. Ballesteros es un demócrata convencido, si quiere servir los intereses de la patria y la democracia dentro de la monarquía, cosa tan imposible por lo menos como descolgar las estrellas, un hombre hay que tremola esa bandera, ese hombre es el Sr. Canalejas y en sus filas y á sus ordenes, debe pelear el diputado por Orihuela desligándose de una vez para siempre de toda otra clase de compromisos y con esto solamente recobrará la confianza que va perdiendo entre sus propios amigos.

De no seguir la línea de conducta que nosotros le trazamos peligrará su candidatura para otra vez y el maltrecho partido liberal demócrata de Orihuela, quedará deshecho pasando á la historia lleno de ignominia.

La Iglesia no perdona

En apoyo de ser ciertísimo, que la Iglesia nunca perdonó á los que sobresalieron en las Ciencias y las Artes aunque fuese de los propios clérigos, nos complace en publicar que ha bastado siempre que fueran hombres de preclara inteligencia, de sano pensamiento ó acción beneficiosa á la humanidad, para ser perseguidos, encarcelados, torturados ó ahorcados.

Fray Luis de León, que fué gran poeta y célebre escritor español fué condenado á muchos

años de presidio por la Inquisición.

Juan Veritas, sacerdote, liberal y salvador de José Garibaldi en 1849, por esta causa, fué condenado y sufrió la muerte en Mondigliano en 1885.

—Terencio Mamiani: Filósofo de Pesaro, fué desterrado por Pío IX por sus ideas liberales, murió en Roma en 1885.

—Ferranto Aportti, Arzobispo de Génova, atormentado por las persecuciones de los jesuitas, muere en 1849.

Juan Griolli, sacerdote, liberal y patriota, muere fusilado en Belfiore por orden del Papa en 1851.

Enrique Tazzoli, Arzobispo de gran talento, docto liberal y republicano, fué ahorcado por el Papa en Mantua en 1852.

Juan D. Lemis, Arzobispo de los Abruzos, célebre orador liberal y poeta, sufrió la prisión, el destierro y por último fué víctima de las persecuciones del clero y de los odiosos Borbones en 1853.

Bartolomé Grazioli, Arzobispo de Revese, liberal y patriota insigne de fuerte ingenio, fué ahorcado en Mantua en 1853.

Julio E. Rodaelli, Arzobispo de Olgiate Olona, liberal y patriota condenado en 1853 á seis años de prisión en una fortaleza donde se cree que murió envenenado.

Pedro Dallona y Luis Pretti, Arzobispo el primero y sacerdote el segundo, ambos patriotas liberales, fueron condenados como el anterior Rodaelli.

Antonio Rosmini, Teólogo afamado y filósofo de Reveretto, murió sacrificado por los jesuitas, por sus ideas liberales, en 1855.

Padre Aquiles de Terramo, capuchino, de libre espíritu, fué flagelado y herido por los frailes de su propio convento en 1882.

Padre Cosme de Taranto y Mariano de Grottaggio, capuchinos liberales odiados del partido clerical por intimar al pueblo el amor á las instituciones libres fueron mutilados y asesinados por los bandidos del partido clerical ó sean los Sampedristas y Borbones de Italia en 1863.

En suma, que son canallas y asesinos, sedientos de sangre.

¡Quietos, Clericales!

Congreso.—El ministro de Gracia y Justicia sube á la tribuna y lee el presupuesto de su departamento. En él, fijanse las atenciones eclesiásticas en 31.125565 ptas. y no en 48.000000 á que ascendían hasta la fecha todos los años.

¡Qué razonamientos y qué datos tan concluyentes los alegados por el ministro para justificar su reforma!

Y prueba, á la vez que aún con la nueva cifra presupuestada por el Estado, éste resulta espléndido en sumo grado con la Iglesia.

«En efecto, dice, cada francés contribuye con 18 céntimos de peseta para las cargas eclesiásticas; cada belga, con 9; cada portugués, con 26; cada italiano, con 30, y cada español, con 2 pesetas y 87 céntimos!»

Francia, con 40 millones de habitantes, tiene 15 arzobispos y 67 obispos, y España con 18 millones escasos de almas tiene 50 de estos y 9 de aquellos, gobernando muchos de ellos diócesis de 70.000 almas y alguno de 36.000.

Francia, con 81 catedrales, tiene 900 eclesiásticos absritos á ellas; España con 57, alcanza la enorme cifra de 2.476.

En Francia, hay un sacerdote por cada 1.000 habitantes; en España, uno por cada 402, y sin embargo, tantos son allí que se ven en todas partes.

¿Será preciso aportar más datos, (que los hay de sobra) para probar que el Estado con este presupuesto muestra su magnificencia para con la Iglesia, que además; cobra al pueblo cuanto hace?

Y señores diputados, ser espléndido y hasta munífico con el clero y tener en la miseria al magisterio nacional, olvidando así la primera obligación del Estado moderno, es una vergüenza y una indignidad.

Así habló el señor *Montero Rios* ministro de Gracia y Justicia el 1.º de Octubre de 1871.

Eso *ayer*: hoy—¡no asustarse, clericales!—aunque los justos motivos para suprimir el presupuesto eclesiástico hayanse centuplicado, y aquel señor *Montero* es presidente del Consejo nominalmente, efectivamente, es se-

cretario del rey, y ni siquiera intentará dar puntada en la obra que propuso entonces....

Entonces además de ser presidente del Consejo de ministros el inolvidable D. Manuel Ruiz Zorrilla, habitaba el palacio de Oriente D. Amadeo, el rey eaballero, y hoy, ¡todo ha cambiado! El automóvil y los demás *sports* son lo único que preocupa al mundo oficial y á los liliputienses gobernantes, para que España sea una merienda de negros ó de neos: total, igual.

Así, pues, clericales: ¡quietos!

SILVIO

¡Que vergüenza!

Un gallego residente en el extranjero, escribe las siguientes líneas á un amigo nuestro, que demuestran el vergonzoso estado en que España se encuentra con relación á otros países que caminan por la senda del progreso y la civilización:

«Yo estoy verdaderamente maravillado de esta tierra. Aquí si que se respira otro ambiente. ¡Qué diferencia tan grande de Alemania á España! Pensando bien casi dá vergüenza ser español. Progreso, educación, moralidad, respeto, dignidad, todo esto aquí se nota, ¿Y en España? Pues nada de esto se conoce. Triste, muy triste es decirlo, pero es la verdad.

Hace casi un mes que estoy aquí y aun no he visto un fraile ni monja alguna. Aquí cada uno sigue la religión que quiere y para las iglesias no hay subvención ninguna. Los curas al terminar la carrera tienen que contraer matrimonio y durante la semana trabajar para la familia.

Los frailes aquí son desconocidos, debido á que cualquier Orden religiosa que quiera establecerse tiene que pagar pesados impuestos y ser fiscalizada por la policía, pues los conventos son considerados como fábricas. Los frailes no pueden andar con hábito por las calles, por considerarse este difrás propio de Carnaval.

Escuso decirle, que yo cada vez quedo más pazmado, y lo mismo le sucedería á usted si viniera por aquí.»

LOS MISMOS PERROS...

Nuestros políticos monárquicos son de oro; para todo tienen siempre solución fácil, y así se dá el caso de que todos ellos, apesar de tener distinto nombre y obstar opuesta significacion y tendencia, coinciden siempre en un mismo punto para mayor honra y gloria del régimen que padecemos.

Ocupa el poder Maura, aquel seráfico señor que á serle posible y aguantarlo el país, obligaría á todos por real decreto á rezar tres rosarios al día y mantener á mesa y mantel á un *bondadoso* fraile por ciudadano, y el pueblo sigue siendo presa de la teocracia y la clerigalla más desenfrenada se enseñorea del país, castrándolo y explotándolo en nombre de una felicidad eterna que llega despues de haber muerto.

Cuando contra tal proceder se levanta unánime protesta, cuando la opinión intenta rebelarse deseosa de salir del ambiente neó que la axfisia y mata, pronto acuden presurosos á calmar tales impaciencias los hombres de tendencias modernas, los amantes del progreso, los defensores de la libertad y la democracia é invocando á todos estos principios y haciendo alarde de un anticlericalismo á toda prueba, escalan el poder para desde allí anunciar á los cuatro vientos que las sombras de la superstición van á ser rápidamente disipadas, y el ambiente social será un hecho con la extinción de la plaga frailuna que todo lo embrutece y corrompe.

Así suben para acallar á los pocos incautos que de buena fe fien en sus palabras, y luego... olvidan sus compromisos, arrojan por la borda el atractivo programa, como carga peligrosa para vivir tranquilamente en el mundo oficial, y con descaro inaudito para conseguir el agasajo de arriba infieren la más grave burla al país que desprecian y destruyen sin el mas pequeño miramiento y respeto.

Siempre coinciden, pues, todos los gobiernos, todos los hombres del régimen en la fatal misión de consumir nuestra total ruina, van con distintos nombres, con variadas doctrinas por caminos opuestos; pero se dán el brazo en el servilismo, en ellos tradicional, y jamás sufre interrupción la mar-

cha atávica que tranquilos siguen.

Maura, en nombre de la religión, invocando su prioridad entre los fines de la vida, proclamando la necesaria supeditación al ciclo de todo cuanto en el mundo existe, afirmando que el principal deber es salvar los espíritus, asegurar las bienaventuras, aunque vivan embrutecidos, sin educación ni cultura y los cuerpos caigan desfallecidos por la miseria y el hambre: es el mejor defensor de la teocracia que nos deshonra ante el mundo entero.

Montero, el liberal demócrata, el furibundo anticlerical, negando cuanto Maura afirma, oponiéndose a la práctica de sus doctrinas, declarándole franca guerra en nombre de la libertad absoluta, amplia y sin límites, afirma de igual manera el perfecto derecho a la explotación que poseen los frailes y la facultad de libre enseñanza, industria, fraude y engaños que tienen las órdenes religiosas.

Con Maura, los frailes pueden vivir tranquilos, pues reconoce en ellos la excelente misión de salvar todas las almas. Con Montero pueden seguir igual y vivir cuantos lo deseen; pues el aunque no es devoto, les garantiza la más completa libertad para cuanto deseen realizar.

Por ello, pues, decíamos que pasan por el gobierno siempre, los mismos perros con diferentes collares. Por algo Maura, el rabioso clerical, acaba de escribir una carta al presidente del Consejo, anticlerical *convencido*, anunciándole que decididamente prestará eficaz auxilio al gobierno que nos rige.

Siempre seguirá así la eterna comedia, hasta que el pueblo trepe con audacia, se encarama en lo alto y desde allí ordene y mande; y esto, llegará sin duda, porque la paciencia tiene un marcado límite.

Lázaro

Pobre pueblo español, encarnación viva y real de aquel Lázaro que la fábula bíblica imaginó para atribuirse a al visionario Nazareno, levántate.

Pueblo español, Lázaro eterno, levántate.

Condenado al mísero papel de vertedero de un régimen corrompido y vicioso, llevas trescientos años enterrado entre los montones de inmundicias que ese régimen expele por todos sus poros.

Para que sea más exacto tu parecido con el bíblico personaje, esas larvas asquerosas que se llaman caciques y oligarcas, pululan en tu cuerpo, royéndote la carne, chupándote el jugo vital, convirtiéndote en montón de piltrafas.

Porque la ignorancia es el campo de la aclimatación de todas las tiranías, te han embrutecido a drede; porque el hambre es el gran torcedor de voluntades, te roban el pán de la boca; porque al restañar viejas heridas, tu sangre se enriquecía y con el remozamiento sentías instintos de rebelión, te abrieron una sangría inícuamente mandando al desolladero lo más florido de tu juventud; porque te incorporas con ademanes de protesta, pretenden apabullarte con el peso abrumador de una reacción bárbara y anacrónica.

Y así vives sumido en una caquexia moral y física que rebaja tu condición hasta confundirla con la de las bestias castradas.

Distanciado de la culta Europa, lindante con la barbarie africana, arrastras tu pereza doliente de esclavo y de pária, con hambre en el estómago, con tinieblas en el cerebro, con grilletes en la conciencia, con mordazas en el pensamiento, con esposas en la voluntad.

Hambriento de pan, sediento de justicia; apaleado y envilecido, aún pesan sobre tí todos los eminosos derechos del feudalismo medioeval, como si las auroras del siglo XX no alumbraran al mundo con hermosos resplandores de libertad.

Males atávicos, de honda raíz, son los que te aquejan pobre Lázaro, pero hay para combatirlos una panacea infalible.

Un esfuerzo supremo de tu voluntad soberana puede salvarte y redimirte.

A tí llega el Cristo alargándote la diestra. Tu Cristo es el partido republicano que no trae pocimas de visionario, ni breva de curandero, sino medicamentos dictados por la lógica.

No lo desoigas, hoy con el corazón y cuando las circunstancias lo determinen, con armas más contundentes, vuelve por los fueros de tu libertad hollada y de tu decoro encarnecido.

Ten muy en cuenta que no llegarás a la categoría de pueblo redimido mientras no entierres en sepulturas muy hondas, todas las oligarquias y todos los caciquismos. ¡Pueblo español, pobre Lázaro, levántate y anda!

Comunicado

Sr. Director de UNIÓN REPUBLICANA.

Muy Sr. mío: Descubierta el velo de reacción que hasta el presente se interponía ante mi vista y deshecha y disipada la nube de fanatismo ruin, y grosero en que me veía envuelto defendiendo el ultramontanismo y la causa clerical en todas las fases que inventara el más hipócrita jesuitismo hoy dominante, cábeme por medio de la presente la honra de comunicar a Ud. y lectores de su valiente periódico, la solemne abjuración que desde hoy hago de mis ideas retrógradas y rancias, trocándolas en liberales y progresivas en toda su pureza y declarando solemnemente mi ingreso en los partidos radicales de los cuales puede esperar la patria su bienestar y su propia y ansiada regeneración.

Ya lo saben pues, mis antiguos compañeros de la prensa de sacristía, quienes deseo mejor suerte y que me imiten a mí, que aunque tarde, he abandonado el campo reaccionario para ingresar en otro más florido y lozano cual es el de la libertad.

Le ruego, Sr. Director, a la vez que la inserción de este comunicado, que recomiende a los colegas correligionarios su reproducción para que se haga pública la retractación que hago de mis creencias.

Adios pues, zánganos clericales de todas las castas, hipócritas fariseos de sotana y de levita, seguid con vuestras andadas, que yo ya os he conocido y desde hoy podeis contar con un miembro más para poner al descubierto vuestras tropelías y vuestros hipócritas instintos.

Dándole las gracias Sr. Director, por la inserción de la presente, le desea salud y revolución su affmo. correligionario.

Luis Blanco de Riaño.

Alicante 5 Septiembre de 1905.

COMENTARIOS DE UN BURRO

(EL PUEBLO)

Yo soy un burro viejo
De menguada presencia y tal flacura,
Que mi triste figura

La forman la osamenta y el pellejo.
Cada vez que miro, no estoy cierto
Si vivo por vivir... ó si estoy muerto.

Es tanta mi desgracia,
Que cuantos a mi albarda se subieron
A palos me molieron
Hasta ponerme la pelambre lacia,
Y de sabios y necios que he cargado
Los mismos zurriagazos he llevado.

Me trata con desprecio
El gobierno que sube a mi espinazo,
Y un fuerte latigazo
Me atiza si me paro. Soy un necio
En sufrir estas burlas tan atroces
Y en no soltar predeiz! un par de coces.

Un día Maura sube
Sobre mi facha escueta y macilenta,
Elogia mi osamenta
Y con voces melifluas, de querube,
Me dice en un discurso muy florido:
Tú siempre debes ser manso y sufrido.

Me monta Nozalea,
El guarro más gorrino que he cargado,
Y este tío rapado,
Con mucho retintín y voz muy queda,
Me dice, por querer tomarme el pelo:
El burro que es sufrido, gana el cielo.

Subidos en mis lomos,
En su burro van bien los clericales;
Después los liberales;
Después los luises, candidos palomos,
Después los reaccionarios de relieve;
Después... ¡una centella que los lleve!

Los unos me revientan,
Los otros ni un momento de paz me dejan,
Los unos me cortejan,
Los otros con discursos me atormentan,
Y todos, sin notar mi hambre atrasada,
Se comen mi maíz, paja y cebada.

Yo soy un esqueleto
Yo soy las aspas del veloz molino,
Yo soy necio pollino,
Yo soy una estantigua de respeto,
Yo soy mofa del sabio y del cazurro,
Yo soy por aguantarlos un gran burro.

No hay asno más paciente,
No hay boricón más serio y cachazudo
No hay más serio orejudo,
No hay pollino más triste y más doliente
Que yo, burro infeliz, atormentado
Por todos los gobiernos que he cargado.

El pueblo soberano
Explotado, chupado, escarnecido,
Humillado, abatido...
Es tratado cual burro de gitano.
Al verlo en tal estado, yo discurro
Que no hay burro más burro que ese burro.

FRAY PELOTAS

A LOS REPUBLICANOS

(CONSEJO)

Por salir diputados
en estos días
habrán mil garrotazos
y tropelías.

Sobre todo los chicos
«monarquiqueros»,
saldrán a la defensa
de sus pucheros.

Pues no les valdrán coplas á estos... enanos, tomando mi consejo republicanos.

Acudiendo á las urnas todos nosotros, será un gran descalabro para los otros.

Que todos ya sabemos, y estamos hartos, que sus preocupaciones son siempre... cuartos.

Y ya que no hacen nada por la nación, se impone una terrible revolución.

Un republicano.

Hormigas Frailunas

Por las calles pasan unos frailecicos, los más adornados que en mi vida he visto con unas alforjas cargadas con borricos y además con cestas llenas de chorizos y unas grandes botas supongo, con vinos que á cambio de estampas les dan los tonticos. Y anda, que te anda, por sus caminicos, todo se lo llevan á sus conventicos, y luego nos dicen estos frailecicos que comen bazofias? ¡Ay que embustericos!!!

Pulverizador.

INFORMACION

Nuestro colega «El País» de Madrid, pone el grito en el cielo por haberse aumentado en dos los conventos de frailes que hay en la corte, resultando un total de trece.

¡Paciencia hermano! ¡Eso, no es nada! ¡Trece conventos de frailes en una capital de ochocientos mil habitantes, es una bicoca! Aquí en Orihuela población de veintiseis mil habitantes, tenemos los siguientes conventos: tres de frailes y seis de monjas total nueve esto sin contar las monjas que hay en el Asilo de Ancianos, Hospital Municipal y Casa de Maternidad, conque haga la proposición «El País» y verá como comparadas población y población salimos los oriolanos á un fraile y dos monjas por cabeza, mientras que los madrileños salen á una diezmilésima de fraile; pero no se apuren, que estando en el poder el anticlerical Montero Ríos, pronto tendrán trece conventos en lugar de trece.

A la llegada del señor Canalejas á Alicante, la banda de música de Muchamiel le obsequió ejecutando el Imno de Riego.

Lo mismo que aquí cuando llega el señor Ballesteros que ejecuta nuestra banda municipal el pasodoble á cuyos acordes saquearon los carlistas á Cuenca; y *dis* que no suena mal en los oídos de los liberales oriolanos.

Se nos dice que unos cuantos curas de esta localidad han formado una sociedad con el objeto de adquirir cereales y algarrobas para venderlas á vender. Nosotros creemos que las algarrobas serán adquiridas con objeto de comerse.

A los señores administradores de la contribución industrial les corresponde averiguar si lo que se nos dice es cierto para imponer á esos sotanas traficantes la correspondiente matrícula.

El gobernador de Ciudad Real llamó por telégrafo al alcalde de Valdemar y le pidió la dimisión. El alcalde, al oír la petición, le dijo.

—¿Nada más?—
—Nada más—contestó el gobernador.

—Creí que me pediría usted la lista de los 700 obreros sin trabajo á quien socorro, para dársela á mi sucesor.

Leo, no me río y copio...

«Como óbolo de los fieles, Pío X recibió al año la modesta suma de cien millones.

Como legalizado de la moribunda Magdalena recibe cerca de otros cien millones.

En el palacio del Vaticano tiene 2000 cámaras ricamente amuebladas de lo mejor que se conoce en el mundo.

Está en posesión de 3000 casas, un poderoso castillo, conventos, y la extensión de terrenos de 30.000 hectáreas cultivable, de prados, bosque y campiña.

El Vaticano tiene á sus ordenes de servicio, 3 000 prelados, entre canónigos, capuchinos, jesuitas de todas las cofradías de todo orden religioso.

Y como aperitivo desinfectante, que en esto no estoy muy ducho, á fé de Zanzibar, cuenta en su cantina con dos mil botellas de Borgoña, Bourdeaux, Oporto, Madera, Málaga, Alicante, Jerez, Lágrima, Cristo y 25.000 botellas de Cognac, Champagne fino, Ruya Benedictine, Trappistino, Chartreuse, etc. etc.

Posee una biblioteca de cuatracientos mil volúmenes preciosísimos.

Su galería de retratos ha sido valorada en 19 millones de francos y un museo de pinturas que vale 60 millones, con su correspondiente colección de medallas, y monedas antiguas por valos de 2.500.000 francos, sin faltar su colección de objetos de oro, bronce y otros metales que valen 20 millones.

El servicio de cochería es de 50 caballos de pura sangre.

El moviliario del departamento del Vaticano cuesta 17 millones de francos.

Una gran bodega de vinos de mesa añejo.

Y ahora digo yo... ¿Hay aún quien en su ignorancia pregunta que donde está el dinero?

Pues en la iglesia, hermano, en los Palacios reales, y en los castillos aristocráticos.

¿Que quien produce todo esto? El pueblo que en constante ayuno, trabaja y suda para alimentar «jocicos redondos» y «marranos entonces».

Hasta que el obrero comprenda y aprenda que siendo y aunque se pueda convertir en martillo y á martillazos destruya Patrias y Reyes.

Hay que destruir, hermanos, hay que destruir.

Recordarán ustedes las fiestas que á su Virgencita hacen de vez en cuando los jesuitas.

No habían ustedes olvidado aquello del quincuagésimo.

¡Que derroche de velas, de papel de colores, de percalina azul y blanca... ¡la fin del mundo!

Pues comparen ahora mis amables lectores todo esto con los obsequios que se piensan hacer á la Patrona.

Mucho novenario... ¡que corra el dinero, qué caramba! ¿Y los oradores?

Aparten ustedes al cura de Cox, que medio se ha adquirido un nombre en la cátedra y diganme:

¡Vaya un cuadro! ¡que gusto dará oír á esos tribunos de misa y olla!

«Queridísimos ayentéssss míosss: Hassse munchosss años que la Armengola ¡¡¡Ooh...!!! La Armengola...»

Armengolun civitas bobaina, que dijo, uno de los santos padres etc. etc.

Ustedes no me habrán entendido ¿eh? Pues es lo mismo que ha de suceder á los fieles.

Con la agravante de que se les recomienda que suelten la mosca

Pero ¡que suerte tienen los Padres jesuitas! Tocan la campana y ¡caiplun! Una entrada colosal, á dos pesetas vela.

Tocan los demás y... ¡el descuaje ¡el vacío!

¿Que repartirán aquellos padres? Pues que son padres de almas... tier-nas

Leo rocoito y me río la mar:

El viernes de madrugada descargó también en Cartagena y su término una imponente tormenta á la que siguió un recio y torrencial aguacero.

En la iglesia del barrio de Santa Lucía cayó un rayo en la torre, de la cual pasó á la media narauja, agujereándola y atravesándola después de penetrar en el interior del templo, donde derribó un trozo de cornisa, causando otros desperfectos.

El pavimento de la iglesia quedó cubierto de los escombros caídos de la media naranja, la cual quedó destrozada en gran parte.

Miren que rayo mas herege. Entrarse así sin pedirle permiso al cura, ó en su defecto al sacristán, en una iglesia católica Romana etc.

Los santos se escandalizarían ¡no hay

para m cnos!

Un rayo irreverente... ¡ateo! Yo que soy creyente, niego que fuera allí buscando á nadie más que al cura que es de carne y hueso.

O en su defecto al sacristán. Me río yo de lo que se hubiera dicho si esa chispa se le ocurre entrar en la redacción de UNION REPUBLICANA. ¡Adios tú!

Cuando ese rayo ha caído en esa iglesia por algo será «No se mueve la hoja del árbol sin la voluntad de Dios.»

Como ya saben nuestros lectores, el cura Mira tiene en su poder cierta manda de alguna importancia para misas, cuyas misas, ó precios de misas se los reserva, según nos dicen, á los vicarios de su parroquia, que además tienen el sneldo del destino.

Resulta, que Mira, signen diciéndonos, guarda esas misas para cuando le haga falta á los vicarios el dinero.

Pues ¿no hemos quedado que las misas son para sacar almas del purgatorio?

En ese caso estará muriéndose de risa allá entre aquellas hogueras, el que dejó los cuartos, hasta que á los vicarios les haga falta y le hechen un cesto desde aquí para sacarlo de la sartén.

¡Vaya un verano que se habrá pasado esa pobre anima!

Mira, que te mira Dios

Mira, que te está mirando

Mira, que te has de morir

Mira, que no sabes cuando.

Y veremos quien te hecha á ti un cesto.

Sin duda los curas, pobres, sin colocación.

Lo que sucede es que sabes tú mejor que yo, que eso de la sartén y del cesto son bromas.

Lo único cierto es lo que tocas. Los burros impuros de la manda.

El comité Municipal Federalista de Orihuela ha quedado constituido en la forma siguiente:

Presidentes honorarios: D. Eduardo Benot; D. Nicolás Estévez y D. Aurelio Blasco Grajales.

Presidente Efectivo, D. José Sánchez Aparicio.

Vice-presidentes, D. Manuel Alfaro López y D. Ramón Pastor Vilar.

Tesorero, D. Andrés Legal Pedrero.

Vocales: D. Ramón Gonzalez Asuar, D. Antonio Sánchez Moya, D. José Alfaro Llanes, D. Luis Mampel Gabani, D. Fausto Mauricio Arnaldo, D. Luis Fabregat, D. Juan López Franco, don Ricardo Bastias Garcia, D. Domingo Pascual Arques, D. José Poveda Cerdán y D. Antonio Lorenzo Roca.

Secretarios: D. José Sanchez Moya; y D. Guillermo Fós Irlés.

Se nos dice que han venido á un acuerdo en cuestión política D. Juan Coig y D. Francisco Ballesteros.

Procuraremos enterarnos y en el número próximo daremos cuenta á nuestros lectores de lo que ocurre respecto al particular.

Este número está confeccionado antes de las doce de la noche del sábado.

Imp. de Manuel Pérez, Rta. 10.

